Titre de la communication : "Vers une démocratie en santé inclusive : Intégration des voix et des droits des adolescentes au Burkina Faso"

### Introduction:

Au Burkina Faso, malgré les progrès notables dans les programmes de santé, l'achèvement de la démocratie en santé reste incomplet sans l'inclusion active des adolescentes. Cette communication se penchera sur les défis spécifiques auxquels sont confrontées les adolescentes et mettra en lumière l'importance cruciale de garantir leur intégration totale dans les politiques et initiatives de santé sexuelle et reproductive.

# Défis spécifiques aux adolescentes :

Les adolescentes, souvent exclues des discussions en raison de leur âge et également du fait qu'elles soient des filles, vivent une double discrimination. Elles font face à des obstacles majeurs tels que des normes socioculturelles restrictives, un manque d'éducation sexuelle adaptée à leur âge et un accès limité à des services de santé confidentiels. Ces défis entravent leur capacité à prendre des décisions éclairées concernant leur santé sexuelle et reproductive et leur bien-être.

## Approche préconisée :

Pour surmonter ces défis, notre communication préconise une approche inclusive, reconnaissant les droits spécifiques des adolescentes en matière de santé. Il est impératif de créer des programmes adaptés qui montrent des résultats positifs, tels qu'une participation accrue, une meilleure éducation sexuelle et une amélioration de l'accès aux services de santé. L'objectif est de placer les adolescentes au cœur des discussions et de garantir que leurs voix, besoins et droits soient pleinement pris en compte.

### Résultats positifs des programmes adaptés :

Des initiatives ciblées ont déjà montré des résultats encourageants, démontrant que l'intégration des adolescentes dans les programmes de santé conduit à une participation plus active, une éducation sexuelle améliorée et un accès renforcé aux services de santé. Ces réussites soulignent l'efficacité d'une approche centrée sur les adolescentes pour créer des changements significatifs dans le domaine de la santé sexuelle et reproductive.

## **Conclusion:**

L'intégration de toutes les voix, en particulier celles des adolescentes, est la clé d'une démocratie en santé véritablement inclusive et durable. Cette communication appelle à l'action pour surmonter les obstacles actuels, promouvoir une éducation sexuelle adaptée et garantir l'accès équitable aux services de santé. En plaçant les adolescentes au premier plan, nous pouvons créer un avenir où chaque voix compte dans la construction d'une société en santé et équitable.